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ELECCIONES SECCIONALES CANDIDATOS A LA ALCALDÍA DE GUAYAQUIL

El principal objetivo de Jor-
ge Coppiano, si llega a 
ocupar la silla principal 

de la Alcaldía de Guayaquil, es 
dotar de agua potable a las zo-
nas rurales y aquellas alejadas 
del casco central. 

Para esto, dentro de su pro-
puesta está la construcción “en 
un sector estratégico” de una 
planta potabilizadora, a través 
de inversión extranjera, explica 
sin dar más detalles sobre su 
ejecución ni el costo de la obra.  

Para Luis Domínguez, direc-
tor del Centro de Agua y Desa-
rrollo Sustentable de la Escuela 
Superior Politécnica del Litoral 
(Espol), el postulante al Sillón 
de Olmedo por el movimiento 
Unión Ecuatoriana se enfrenta 
a un gran reto: asegurar un ser-
vicio que no sería rentable. 

Y añade que es necesario, 
antes de pensar en la cons-
trucción de esta infraestructu-
ra, realizar un estudio a través 
de visitas técnica para identi-
ficar la mejor tecnología de 
tratamiento. Coppiano aún no 
tiene estudios. 

Esto, agrega Domínguez, 
no solo porque hay que consi-
derar aspectos como la calidad 
del agua, sino también facto-
res sociales, como el poder ad-
quisitivo de los habitantes, a 
fin de proveer un sistema de 
tratamiento seguro de agua y 
que esté dentro del presupues-
to y pueda ser sostenible y ma-
nejado por ellos. “Porque son 
comunidades pequeñas a las 
cuales no se les puede cobrar 
el costo real de inversión de 
esta obra”, dice.  

El docente indica que una 
estrategia para que esto se 
concrete es compartir los 
costos, es decir que a todos 
los guayaquileños se les co-
bre no solo por el servicio 
que reciben, sino también 
por la potabilización del agua 
que es entregada a poblacio-
nes rurales y remotas.  

Coppiano espera llegar al 
cargo para hacer un concurso 
de licitación pública. “Tengo 

Coppiano propone llevar 
agua potable al sector rural
Expertos consideran que es necesario estudiar más la propuesta 
❚ Paralelamente apunta a peatonalizar la avenida 9 de Octubre

Medida. Según Coppiano, 
durante su gestión incenti-
vará un sistema de arbori-
zación en la ciudad.
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No se podría cargar 
todo el costo de man-

tenimiento, inversión y 
operación de una planta 
(potabilizadora) a peque-
ñas poblaciones.

Peatonalizar la Nueve 
de Octubre beneficia-

ría económicamente al 
sector. Porque habrá gen-
te que no se preocupe por 
la inseguridad.

NATALIE WONG, 
decana de 

Arquitectura  
de UEES

Si la Nueve de Octu-
bre se vuelve peato-

nal, hay que tomar en 
cuenta qué espacio se le 
dará a los comerciantes 
informales.

FIDEL 
MÁRQUEZ, 

rector de Ecotec

LUIS 
DOMÍNGUEZ, 

docente de Espol

VOCES

DATOS

◗◗ Personal 
Jorge Olmedo 
Coppiano Marín es 
escritor y periodis-
ta. Fue comercian-
te, comisario del 
cantón Yaguachi y 
afiliado al partido 
Izquierda Democrá-
tica desde 1982 a 

1987. 
◗ Laboral 
Comentarista 
deportivo y analista 
político en varias 
estaciones radiales 
de Guayaquil. Fun-
dador del movi-
miento Sociedad 
Socialista Demo-

crática Ecuatoriana 
Cristiana.  
◗ Denuncias 
No registra ningún 
tipo de causa inicia-
da en su contra en 
el sistema judicial. 
◗ Educación y 
otros 
No registra títulos 

en la página web 
de la Secretaría de 
Educación Superior, 
Ciencia, Tecnología 
e Innovación 
(Senescyt). Sin 
embargo, el candi-
dato afirma que es 
licenciado en Juris-
prudencia.

“Si se puede tomar el agua 
de los acuíferos, habría que 
perforar, hacer una estación 
de bombeo y, aparte, habría 
que construir la planta de 
bombeo. No es una infraes-
tructura que se pueda cons-
truir en tiempo breve. Toma 
tiempo”, precisa. 

Indica que, por lo general, 
para este tipo de obras se re-
quiere o se busca inversión 
extranjera por el costo que re-
presenta, pero esto desembo-
caría en el encarecimiento 
del servicio. 

Otra de las propuestas de 
Coppiano es la peatonalización 
del bulevar Nueve de Octubre. 
“Con todo el folclor de Guaya-
quil. Como las calles de Nueva 
York, de Francia, de Argentina, 
llena de artistas, así debe que-
dar esta”, detalla. 

Para esto, tampoco tiene una 
planificación definida en cuan-
to a la solución del tránsito, el 
tiempo de ejecución y la inver-
sión. Natalie Wong, decana de 
la facultad de Arquitectura de la 
Universidad Espíritu Santo, 
considera que hay que tomar 
en cuenta cómo esto va a afec-
tar la movilidad.  

Sin embargo ve factible la 
idea, pero haciendo peatonal 
solo un tramo de la avenida pa-
ra que esto no perjudique el 
flujo vehicular. “Yo veo más via-
ble peatonalizar el tramo que va 
desde el parque Centenario ha-
cia el puente 5 de Junio”, opina. 
A su criterio, el trayecto desde 
dicho parque al malecón Si-
món Bolívar ya está activado. 

La docente considera que la 
inversión dependerá del trayec-
to que se intervenga, porque 
hay que modificar las veredas al 
mismo nivel de la calle, imple-
mentando además descansos 
para los peatones. 

CORTESÍA 

ACTIVIDAD 

Una feria para celebrar 
el Día Mundial del Agua

Mañana sábado 16 de marzo, 
de 09:00 a 14:00, en el ágora 2 
del malecón Simón Bolívar se 
desarrollará la feria ‘Tú tampo-
co te puedes quedar atrás; el 
agua, un derecho de todos’, or-
ganizada por la Empresa Muni-
cipal de Agua Potable y Alcan-
tarillado. Se desarrollarán acti-
vidades lúdicas y recreativas, de 
formación e información, que 
están dirigidas a la familia, para 
enseñarles sobre el ahorro de 
los recursos naturales

UNIVERSIDAD 

Politécnicos obtienen 
dos becas de movilidad 

Los estudiantes politécnicos 
Bryan Piguave Llano, de la ca-
rrera de Ingeniería Química, 
y Jeisson Medina Castillo, de 
Ingeniería Civil, fueron bene-
ficiados con la beca AGCI de 
Movilidad Académica Ma-
nuela Sáenz y desde este mes 
iniciaron un semestre en la 
Universidad Federico Santa 
María y en la Universidad 
Austral (ambas de Chile), res-
pectivamente. 

VOLUNTARIADO 

Cirugía de urología 
gratuita a 40 niños

En el Hospital del Niño, Ro-
berto Gilbert, ayer una misión 
médica formada por 32 profe-
sionales norteamericanos, en-
tre cirujanos, anestesiólogas, 
pediatras, enfermeros y otros, 
operó a 40 niños con proble-
mas urológicos. Las cirugías 
fueron gratuitas gracias a la 
acción de la fundación Hea-
ling the Children. La labor 
humanitaria se realizó en 
conjunto con médicos locales.

que ver cuál es la oferta más ba-
ja, barata y que realmente reú-
na las condiciones para poder 
llegar a los cuatro puntos cardi-
nales de la ciudad”, comenta. 

Domínguez advierte que es 
necesario un acompañamiento 

técnico para que no pase como 
en otros cantones del Guayas, 
que adquirieron plantas “por 
catálogo” y en la actualidad es-
tán subutilizadas. 

César Alcácer Santos, coor-
dinador de la carrera de Agro-

nomía y doctor en Estudios Me-
dioambientales de la Universi-
dad Tecnológica Ecotec, coinci-
de con Domínguez, pero añade 
que probablemente el candida-
to deba invertir dos o tres años 
para consolidar su propuesta. 

   LEA MAÑANA

FRANCISCO JIMÉNEZ 
Un análisis a la propuesta 
de este candidato a la Alcal-
día de Guayaquil.

Solo hay plazas para 800 alumnos de Medicina

Al menos el 50 % de los 
1.613 estudiantes de la carrera 
de Medicina de la Universidad 
de Guayaquil, aspirantes a ini-
ciar el internado hospitalario, 
se quedarán sin plazas para de-
sarrollar esta fase previa a ejer-
cer como profesionales. 

En mayo deben comenzar 
las prácticas en las casas asis-
tenciales, pero solo hay cupos 
para aproximadamente 800, 
que es el número de plazas que 
cada año entrega el Ministerio 
de Salud Pública para los alum-
nos del alma mater. 

La noticia fue dada a cono-
cer ayer por Roberto Passailai-
gue, rector de la universidad y 

presidente de la Comisión de 
Intervención y Fortalecimiento 
Institucional (CIFI). Lo hizo en 
medio del reclamo de un grupo 
de afectados que llegaron a las 
inmediaciones de la Casona 
Universitaria, donde la junta 
consultiva del centro de estu-
dios mantuvo una sesión. 

“Hemos hecho todas las ges-
tiones que dependen de la uni-
versidad. Lamentablemente el 
problema no fue resuelto opor-
tunamente por las administra-
ciones anteriores y eso originó 
que coincidan dos cohortes (se-
mestral y anual) para el proce-
so de internado, ocasionando 
que de 800 plazas que usual-
mente requiere la universidad, 
hoy necesite 1.613”, explicó. 

Reconoció que a los aspiran-
tes se los podría ubicar en otras 
clínicas u hospitales que de-

pendan del ministerio, pero el 
problema recaería en los fon-
dos que se necesitan, es decir 

7’000.000 de dólares para aten-
der la remuneración de estos. 

También dijo que habría clí-

nicas privadas que quieran par-
ticipar en el proceso, pero estas 
tampoco tienen presupuestado 
pagar estos sueldos. 

Por ello, Passailaigue cree 
que una alternativa para solu-
cionar este problema es esta-
blecer dos grupos de estudian-
tes: 800 que inicien su interna-
do en mayo y el resto que lo ha-
ga cuando existan las otras pla-
zas. En octubre deberán efec-
tuar las gestiones para que el 
Ministerio de Salud prevea es-
ta circunstancia y aumente los 
recursos para lograr el objetivo. 

Pero la noticia no agradó a 
los universitarios, quienes indi-
caron que se mantendrán en 
pie de lucha hasta lograr las 
plazas requeridas. Dicen que 
esta situación los perjudica por-
que retrasará su proceso de 
graduación, ya que no son seis 

El número de egresados 
de la carrera para este 
año es de 1.613

GERARDO MENOSCAL / EXPRESO

Protestas. Estudiantes de Medicina exigen plazas para su internado.

Las autoridades de 
la universidad 
tuvieron cinco años 

para resolver el problema 
semestral y anual, 
pero no lo hicieron. 
JUAN JOSÉ BUENAÑO, 
estudiante del décimo semestre

LAS FRASES

No queremos que 
ningún compañero 
se quede fuera de 

estas plazas. Se debe 
gestionar cupos en 
otras instancias.  
MARÍA JOSÉ FIERRO, 
estudiante del décimo semestre

meses lo que deberán esperar 
para obtener una plaza, sino un 
año para realizar el internado.
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